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文体新闻体育

场外音

中选过程
今年 5月 3日，杨瀚森启程赴

美备战NBA选秀，20天里先后参

加了NBA选秀联合训练营、经纪

公司举行的选秀会等活动，并凭

借出色表现赢得多支球队单独试

训邀请。在随后一个月里，杨瀚

森又辗转于美国东西部，甚至出

现过“背靠背”试训的极限操作，

接受了开拓者、篮网、老鹰、勇士

等 14支球队的试训。其间，在老

鹰队试训时，一堂试训课足足用

了8个小时。通过自己的努力，杨

瀚森的能力也得到很多球队的认

可，他的选秀排名也不断攀升。

随着选秀大会临近，杨瀚森的选

秀预测位置从之前的次轮末（50
至 60顺位）已逐渐升至首轮末至

次轮初（22至39顺位）。

但是杨瀚森自己也没想到，

他在首轮第16顺位就被选中：“开

拓者队球探来中国考察我好几

次，试训期间交谈也很愉快。虽

然想过他们可能会选我，但还是

超出了我的预期。”值得一提的

是，杨瀚森赴美后的首场单独试

训，就是在开拓者队。当时，他的

状态非常出色，三分球 15投 14中
惊艳全场。“我们认为他拥有超高

的篮球智商和令人难以置信的传

球能力，并且能够帮助队友变得

更好。”开拓者总经理克罗宁透

露，开拓者队已经关注杨瀚森超

过两年，实际上去年该队就想选

他，可惜他没有参选，“就他的体

型（裸足身高 2.16米，体重 115公
斤，臂展 2.21米）而言，他是一个

出色的传球手，具备令人难以置

信的视野、良好的近筐手感和优

秀的盖帽能力。”

克罗宁表示，如果开拓者不

早点出手，很可能与杨瀚森失之

交臂，所以赶紧利用与灰熊队换

来的16号签出手。实际上，篮网、

老鹰等队也对杨瀚森很有兴趣，

尤其是篮网队拥有多个选秀签

位，很可能在首轮选走他。克罗

宁表示，球队对杨瀚森很看好：

“很少有他这样的身高同时能结

合内线技术的球员，更何况他只

有20岁，有很大的发展空间，我们

也会重点培养他，并帮助他走向

职业生涯的巅峰。”

迎来机会
对于杨瀚森来说，登陆 NBA

只是第一步，接下来能否以自己

的实际表现打动球队，争取更多

上场时间，甚至争取进入稳定轮

换，才是更关键的。好消息是，开

拓者队如今正在重建，这对于杨

瀚森来说，既是机遇，也是挑战。

在选中杨瀚森后，开拓者已

经拥有 5名中锋，位置非常拥挤。

克罗宁也表示：“我们的 5名中锋

都很优秀，我们将想办法解决好

这些问题。”作为一支正在重建中

的球队，开拓者队阵中多名球员

都进入合同最后一年，有当地媒

体称，该队正准备清洗掉几名内

线球员，而选中杨瀚森更证明了

相关交易传言。由于NBA对于首

轮新秀的合同有相关规定，必须

签下一份“2+2保障性合同”，其中

前两年是全额保障，因此前两年

杨瀚森无须担心“被裁员”，有更

多时间证明自己。

和姚明、易建联两位前辈相

比，杨瀚森有优势，也有不足。20
年前NBA节奏缓慢，传统中锋仍

有生存空间，姚明 2002年以状元

身份成为火箭队绝对核心，凭借

2.26米的身高优势和细腻的低位

技术，场均轰下19分9.2个篮板，8
次入选全明星。易建联2007年以

首轮第6顺位被雄鹿队选中，虽然

他运动天赋出众，却因打法与时

代错位且沟通能力不足，最终遗

憾离开。如今的NBA已开启小球

时代，非常青睐技术型内线，而这

正是杨瀚森的强项。此外，杨瀚

森与姚明一样球商、情商出色，能

够积极主动融入NBA，这一点要

比易建联强许多。

当然，如今NBA经常要求中

锋换防外线和拉开空间，这将对

杨瀚森移动方面的短板构成直接

冲击。同样闯荡过NBA的前辈王

治郅就非常担忧杨瀚森的速度：

“如今在NBA，速度决定一切。如

果队友已经完成快攻了，你还刚

过半场，那怎么会有更多上场时

间？”不过开拓者队既然能在比较

靠前的顺位选中杨瀚森，就已经

表明了会培养这位年轻中锋的态

度，接下来，就看他如何扬长避短

了。 本报记者 李元春

俗话说，过一过二不过三。进

一个，是偶然；进两个，是运气；进三

个呢？昨晚的中超第15轮，海港队

主场3比0大胜大连英博，表现最突

出的正是 19 岁不到的小将李新

翔。一次助攻一记进球，李新翔本

赛季已经收获了三粒进球。

周中的足协杯在主场输给申花

后，海港队上下多少还是有些沮

丧。回到中超赛场面对大连英博，

显然已是一场必须拿下的比赛。

开场不久，海港小将就觅得良

机。第18分钟，李新翔接应右路传

球，直接精妙斜传禁区内的古斯塔

沃，后者脚后跟巧射入网，海港率先

打破僵局。上半场临近结束，加布

里埃尔突破下底倒三角回敲，说时

迟那时快，李新翔从后插上包抄铲

射破门，打入了个人本赛季的第三

球。李新翔也送出了 3次助攻，在

海港阵中只有10号维塔尔的4次助

攻数更多，而他本赛季的数据已经

是各项赛事 15场 3球加 6助攻，由

此可见李新翔的效率。

“有的时候替补登场，在场上队

中老大哥在体能分配和处理球方

面，都会提醒我。整体还是挺满意

的，但是不足的地方还有很多。继

续向队里的老大哥学习，努力长球

吧。”赛后，李新翔依然保持着一贯

的低调，“怎么说呢？反正就是努

力，通过努力表现帮到球队，我也不

可能去奢望每场都能有个进球，但

是能够进球肯定还是很开心的。”

连续获得首发，现在的李新翔

自信心早已不同往日。“现在的话相

对于最开始的几场比赛，肯定是稍

微放松一点的，但是总归还是要有

点压力，去激励自己让自己能够表

现得更好。”

临近比赛结束，36岁的老将张琳

芃在反击中得到蒯纪闻的传球，推射

打入一球，把比分定格为3比0，赛后

他也特别提到：“我觉得包括李新翔、

蒯纪闻、孟敬朝都很有潜力，因为球

队在更新换代，需要他们站出来。”

尽管目前在积分榜上仍排名第

4，但海港队在联赛中已经保持了 6
轮不败，出色的成绩也让主教练穆

斯卡特有了更多底气。“非常开心球

队取得胜利获得3分，这也是继上周

末的足协杯失利后，球队整体给出

的回应，展示了球队的个性和意志

品质。”他开心地说道，“现在半程联

赛结束，我们离榜首球队有 4分差

距，重要的一点是我们要保持强大

的心态和精神面貌，球队没有放弃，

我们会保持积极心态，我们完全有

能力去追赶，我们是可以做到的！”

本报记者 关尹

年少成名，

天赋出众，杨瀚

森也被誉为下

一 个 姚 明 、下

一 个 约 基 奇 。

不 过 ，杨 瀚 森

是一个头脑很

清 醒 的 年 轻

人，他说，姚明

和约基奇都是

自己尊敬的偶

像 和 前 辈 ，但

是 ，他 只 想 做

自己。

毫无疑问，

杨瀚森身上承

载着很多中国球迷的希望。自

2016年周琦、王哲林之后，至今已

有 9 年没有中国球员被 NBA 选

中，而这9年恰恰是中国男篮的低

谷期：连续无缘奥运，亚洲统治力

下滑，球迷无比失落甚至愤怒。如

今，随着杨瀚森不负众望登陆

NBA，这个年轻的中国男篮移动

长城，也自然成了“全村的希望”，

球迷因此欢呼雀跃。这是可以理

解的，虽然篮球是一项集体运动，

但任何体育项目都无法忽视球星

的作用。而杨瀚森的前辈姚明、易

建联，之前都是中国男篮的绝对核

心，如今，期待又落在了他的身上。

不过，虽然杨瀚森已经登陆

NBA，但还不能说他就是中国男

篮的“救世主”。姚明对杨瀚森的

叮嘱就很清醒：“选秀只是整个职

业生涯甚至人生中的短短一部分，

还要走好下面那部分。”对于杨瀚

森而言，尽快适应 NBA 级别的对

抗与节奏，努力放大自己的技术优

势，弱化或提高自身的技术劣势，

才是当务之急。

相信杨瀚森会交出一份不错

的答卷，不仅仅因为他有着不错

的起点，比如出色的天赋、球商和

技术，更因为 00 后球员的那股子

自信和松弛感，这是他这一代球

员和老大哥们最大的不同。虽然

只有 20 岁，但是杨瀚森更自信、

更善于表达自己，这都会给他的

NBA之路带来莫大的帮助。

对于 NBA，杨瀚森才迈出第

一步。对于中国篮球，这也只是一

个开始。杨瀚森要做的，就是继续

做好自己，其他的，可以交给

时间。

主场轻取大连英博 李新翔传射建功

海港未来还得看小将

以首轮第以首轮第1616顺位登陆顺位登陆NBANBA

杨瀚森能否唱响杨瀚森能否唱响
““开拓者之歌开拓者之歌””
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北京时间6月26日，对中国男篮小将杨瀚
森有着特殊的意义。这一天，正好是他 20岁
生日；这一天，他在NBA选秀大会上首轮第16
顺位被波特兰开拓者队选中，成功登陆NBA。

第 16号签，意味着杨瀚森成为继姚明
（2002年状元）和易建联（2007年第6位）之后、
第三个跻身首轮的中国新秀。与这两位前辈
的NBA经历相比，接下来他又将面临什么样
的机遇和挑战？
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■■ 杨瀚森在杨瀚森在NBANBA新秀选拔大会上新秀选拔大会上
本文图片本文图片 新华社新华社 发发


